
本报北京 ! 月 "# 日电 （记者倪
光辉）军事科学院国防政策研究中心
!"日发表《战略评估 !#$!》，研判国
际战略形势，提出应对策略。据介
绍，这是中国军方智库首次公开发布
战略评估报告。

这份由军事科学院国防政策研究
中心撰写的评估报告全文近 % 万字，
分为前言、亚太战略形势、美国亚太
“再平衡”与中美关系、主要大国战
略博弈、地区经济发展新态势、亚太

海洋安全、伊朗核危机、朝鲜半岛局
势、亚太军事竞争等 &个部分。

报告指出，面对大国的战略博
弈、激烈的海洋竞争和频繁的局部动
荡，中国安全环境的复杂性、敏感
性、不确定性增大，战略压力处于冷
战结束以来第二个显著上升期。
《战略评估》 报告是军事科学院

国防政策研究中心年度评估报告之
一，由中心组织不同领域专家学者撰
写完成。
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据新华社乌鲁木齐 !月 "#日电（记者顾瑞珍） 中共中
央政治局常委、全国政协主席俞正声 !"日至 !#日在新疆调
研。他先后来到和田、喀什、伊犁、乌鲁木齐等地，深入民族乡
镇、兵团团场、工业园区、边境口岸，强调紧紧抓住中央支持新
疆加快发展的宝贵机遇，扎实做好稳疆兴疆各项工作，在发展
经济中着力改善民生、促进民族团结和社会和谐，推进新疆跨
越式发展和长治久安。

稳疆兴疆根本靠发展，俞正声对此十分关心。他来到和
田地毯有限责任公司、新疆庆华能源循环经济工业园、霍尔
果斯口岸等地，详细询问园区规划建设和企业生产经营情
况。做好民族地区的就业和教育工作，是俞正声一直惦记的
民生大事。他来到和田县罕艾日克镇中心小学、喀什市第十
八小学和巴楚县职业技术学校，亲切看望师生员工，强调就
业是民生之本，也是确保新疆稳定的基础，要大力发展职业
教育，注重发展劳动密集型产业，努力解决好少数民族群众
就业问题。新疆的稳定关系全国改革发展稳定大局。俞正声
深入考察喀什地区公安局、巴楚县多来提巴格乡库木且克勒
$村警务室、和田市古勒巴格街办团结清真寺，与基层干部
和宗教人士座谈维稳工作。他强调，要有效遏制宗教极端势
力的滋生蔓延，引导宗教界人士和信教群众为新疆发展稳定
作出更大贡献，同时要始终保持高压态势，坚决依法打击暴
力恐怖活动。他还长途跋涉专程赴巴楚县慰问“%·!"”事件
烈士家属和英模代表，代表党中央向他们表示亲切慰问。

严 冰 何曦悦 黄 达

俞正声新疆调研

稳疆兴疆 长治久安
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本报北京 ! 月 "# 日电 （记者陆培
法） 新疆维吾尔自治区副主席史大刚在
今天上午国新办举行的发布会上强调，
目前新疆社会大局稳定，希望大家不要
有什么顾虑，到新疆多走走，多看看。

! 外贸领跑西北 !省区

据史大刚介绍，今年 '至 (月，新疆
对外贸易实现进出口额 )!*( 亿美元，位
居西北 %省区首位。

史大刚表示，与 " 个国家接壤的新
疆作为中国向西开放的重要门户，拥有
')个一类口岸、'! 个二类口岸。按照中
央新疆工作座谈会做出的战略部署，新
疆积极构建“外引内联、东联西出、西
来东去”对内对外开放新格局，打造西
部区域经济的增长极和向西开放的桥头
堡。

史大刚介绍，新疆出口周边国家的
商品 )#+源于内地，进口周边国家商品
),+也输送到内地，我们背靠 '- 亿人的
国内市场，也面向 '- 亿人的中、西、南
亚市场，新疆已成为中国与亚欧各国特
别是周边邻国开展互利合作的桥头堡和
大通道，形成了以各类产业聚集园区为
载体，以亚欧博览会为平台，以众多外
向型企业为主体，以便捷的口岸和跨境
交通为依托，辐射亚欧国家的向西开放
新格局，对外开放进入新阶段。

! 依法治区打击暴力

史大刚说，没有到过新疆的人，总感觉
新疆社会治安很差，时不时新闻媒体上出
现一些负面报道。对此，他强调，新疆的稳
定大局是向好，无论是经济基础、思想基
础、社会基础，包括各族人民思稳定的思想
基础，都是盼稳定，盼和谐，盼富裕。

对新疆采取了哪些措施来加强社会稳
定的问题，史大刚指出，自治区党委确定
了“教育、管理、建设、打击”八字方针，
具体为：第一讲法治。依法治区，什么事
情都要以法律为准绳。第二是讲秩序，社
会和谐祥和，要有社会公德，要有秩序，
大家共同遵守秩序。第三是反暴力。伤害
无辜群众、搞破坏是不允许的，将依法坚
决打击宗教破坏和暴力恐怖活动。

! 推进旅游跨越发展

史大刚介绍，目前《新疆旅游业发展
- 年行动计划》 正在紧锣密鼓地推进中，
旨在到 !,'% 年把新疆旅游业打造成千亿
产业。该计划将促进旅游业成为自治区国
民经济战略性支柱产业、重要的富民产业
和人民群众更加满意的现代服务业。

这意味着“十二五”末，新疆旅游收
入将在 !,'! 年入账 %). 亿元的基础上翻
番。

军方智库战略评估报告首发

据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者许栋诚、侯丽军） 外交部
发言人洪磊 !# 日在例行记者会
上表示，中方要求日方采取正视
历史的态度，就内阁官房长官菅
义伟有关表态作出澄清和更正，
不要再说缺乏常识的话。

有记者问，&月!'日，日本内阁
官房长官菅义伟称，中国总理在德
国参观波茨坦会议旧址后发表的
讲话是无视历史，如果有关讲话基
于中方对钓鱼岛的主张，日方决不
接受。中方对此有何评论？

洪磊说，近代以来，日本军国

主义发动侵华战争，非法侵占和
窃取台湾及其附属岛屿等中国领
土，这是不容抹杀的历史事实。他
强调，日本当年是接受《波茨坦公
告》，宣布无条件投降的。《波茨坦
公告》第八条明确载明，《开罗宣
言》条款必将实施。而《开罗宣言》
更是明确指出，要把日本所窃取
的中国领土归还中国。$('!年中
日邦交正常化时所签署的《中日
联合声明》当中，也是白纸黑字地
写着“日方将坚持遵循《波茨坦公
告》第八条的立场”，这些都是一
清二楚的历史事实。

外交部发言人答记者问
要求日方正视历史更正有关表态

据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者熊争艳、许栋诚） 外交部
发言人洪磊 !# 日在例行记者会
上表示，中方敦促越南方面采取
有效措施，加强对本国渔民的教
育和管理，停止在中国西沙群岛
海域的非法侵渔活动。

有记者问，据报道，越南外
交部称，中国船只日前在越专属
经济区内冲撞越南渔船，请证
实。中方对此有何回应？

洪磊说，越南渔船进入中国
西沙群岛海域进行侵渔活动，严
重侵犯了中国主权。

敦促越停止西沙海域非法侵渔

% 月 !" 日，天津市举

办“梦回青春重温浪漫”集

体婚礼活动，天津市 . 对

.% 岁以上的老年夫妻穿上

礼服和婚纱，重温几十年一

起走过的酸甜苦辣，让更多

的人见证他们的坚贞爱情。

图为 "$ 岁的张之瀚老人

（右）携其 "$岁的妻子林淑

明参加集体婚礼。

李 想摄（新华社发）

婚纱梦成真

% 月 !" 日，在黎

巴嫩首都贝鲁特，中国

赴黎巴嫩维和官兵教当

地儿童学汉语。

“六一”国际儿童

节前夕，中国第 $$ 批

赴黎巴嫩维和工兵营官

兵来到驻地附近的辛妮

亚小学，为孩子们带来

电脑、连环画、玩具等

物品以及精彩的中国文

化表演，提前为他们送

上儿童节的祝福和礼

物。

刘 松摄
（新华社发）
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“小明清早起床，喝下一瓶
‘营养抉线’去上学，课间吃了一
包‘小完熊’当零食。放学回家
后，妈妈正用‘周住牌’洗衣粉洗衣
服，爸爸‘泸州老酒’喝得津津有味。
没人做饭，小明只好泡了包‘康帅
傅’，喝下‘白事可乐’……”近日，这
样一条调侃傍名牌“山寨货”的微博
在网络上广为流传，网友纷纷感慨
“山寨”产品可谓“乱花渐欲迷人
眼”，一个不留神，就会买到令人啼
笑皆非的“山寨货”。针对“山寨货”
傍名牌的状况，国家工商行政管理
总局日前决定，在全国范围内开展
打击“傍名牌”专项执法行动。

鱼目混珠难分辨

家住陕西西安市的姚雪就曾
经买到过这种“山寨货”。今年过
年，一家人正在电视机前嗑瓜子，
细心的妈妈发现桌上的并不是常
吃的“洽洽”牌瓜子，而是“治
治”牌。
“这么细微的笔画差别，买的

时候很难注意到。真担心这种产品
质量不过关，会对身体造成伤害。”
姚雪说。
“商标的主要功能在于识别商

品和服务，因此近似的商标不能
使用在近似的商品或服务上。”
中国政法大学知识产权研究所所
长来小鹏教授在接受本报采访中
表示，傍名牌现象不仅扰乱正常
的市场秩序，损害原权利人的知
识产权，也损害消费者的合法权
益，因此必须从法律的角度进行
规制。

“李鬼”竟有身份证

虽然很多“山寨货”的确是小
作坊的三无产品，但并不是所有
“山寨货”都是躲躲藏藏的“小

偷”，其中有一些竟大大方方地存
在着。

在国家工商行政管理总局商标
局主办的“中国商标网”上，输入“治
治”后，笔者发现，申请人为“万云
松”的“治治”商标专用权期限有效
期一直到 !,$&年 $,月 !)日，注册

类别中包括“加工过的瓜子”。除
“治治”以外，“脉劫” （正品为
“脉动”）、“云碧” （正品为“雪
碧”，见题图） 等也都在工商局进
行了注册。而“周住” （正品为
“雕牌”）、“营养抉线” （正品为

“营养快线”）等均进行过申请，但
目前商标已无效。
“在商标申请注册的过程中，

对于一个商标是否仿冒了名牌，
违反了有关法律，每个商评委对
商标都有不同的评判标准，确实
会存在一个模糊地带。”中国知识

产权律师网首席律师徐新明认为，
在目前相关商标法律不很健全的
情况下，假名牌很容易钻法律法
规的空子。

协同打好监管战

其实，我国《反不正当竞争法》
明确规定，擅自使用知名商品特有
的或近似的名称和包装装潢，使购
买人误认为这是知名商品的行为属
于不正当竞争，有关经营者须承担
相应的法律责任。

但为什么仍有“李鬼”品牌在
市场泛滥，甚至通过了国家的注册
登记？

据了解，“山寨货”的主要
市场多为小城镇、边远农村地区，
监管触角鲜有触及，甚至有不少
地方管理部门采取了颇为暧昧的
态度。
“山寨品牌可以给地方经济带

来快速而可观的收益，管理部门
对山寨产品睁一只眼闭一只眼。”
多年关注这一现象的四川外国语
学院教授刘国强说：“这类产品
在商标注册时很少受阻，甚至还
得到地方上某种程度的变相鼓励。
应当追究相关职能部门监管缺失
的责任。”

来小鹏认为，除了法规与管理
制度亟待完善外，企业自身也应当
树立维权意识。来小鹏说：“从根
本上消除‘山寨货’，还有赖于全
民知识产权意识提高、法律体系完
善和执法力度的加强。我们必须做
好与‘山寨货’打‘持久战’的准
备。”

"新疆农民画受欢迎
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"两位姑娘在“克拉玛依我爱你”文化大巡展活动中 周建玲摄

! "哈萨克族学童弹奏

冬不拉 周常乐摄


